

Mon père, jusqu'à ce jour, je me souviens de Dieu (je le sers).  
Etant assis occupé à l'écrire, il me semble te voir, mon père.  
Un peu en deçà du Fort des Plaines de Saules (Athabaska), là où il y'avait deux petites maisons. C'est là qu'est ma maison.  
L'unique fils de mon beau-frère, Eitla Krralé, tu t'en souviens, n'est-ce pas? il est mort.  
Mon père, voilà qu'au moyen de cette lettre, je te touche la main. Mon grand père (*grand-père en dignité*), si je voyais ton image (ton portrait), je te dirais merci.

### Un titre de gloire

Nous venons d'avoir communication d'un magnifique volume intitulé: *Jubilé sacerdotal de Léon XIII*, livre d'or du comité international des ordres équestres pontificaux. Cet ouvrage qui est dû au vicomte de Poli, président actif du comité, comprend l'histoire des travaux de ce comité, les pièces justificatives, les listes des souscripteurs du don offert au Saint-Père et le récit de la réception de la délégation par Sa Sainteté, ainsi que le compte rendu des fêtes jubilaires.

C'est un livre grand in-quarto, superbement imprimé. Il renferme une magnifique eau-forte représentant le pape Léon XIII et diverses chromolithographes reproduisant la croix pontificale présentée au Saint-Père à titre de souvenir, l'adresse du comité, les portraits des cardinaux et évêques de la maison du Pape et des membres du comité international.

Mais ce qui nous a frappé, comme Canadien, c'est la liste des présidents d'honneur du comité. Elle est reproduite comme suit :

#### COMITÉ INTERNATIONAL DE SOUSCRIPTION

##### *Présidents d'honneur :*

L'HONORABLE J.-A. CHAPLEAU, ministre secrétaire d'Etat du Canada, commandeur des ordres de Saint-Grégoire-le-Grand et de la Légion d'honneur.

M. le GÉNÉRAL BARON DE CHARETTE, commandeur de l'ordre de Pie, officier de la Légion d'honneur, etc.

Sa Grâce le DUC DE NORFOLK, chevalier grand'croix de l'ordre pontifical du Christ.

M. DE LA ROCHEFOUCAULD, duc de Doudeauville, député, ancien ambassadeur, grand'croix de l'ordre de Pie.

Ce n'est pas un petit honneur pour le Canada que l'honorable M. Chapleau ait été appelé à figurer en tête de cette liste, et à précéder des noms tels que ceux du général de Charette, du duc de Norfolk, le premier pair d'Angleterre, et du duc de Doudeauville.

Dans l'historique des travaux du comité, nous trouvons ce qui suit :

Par M. Gustave Drolet (c'est le vicomte de Poli qui parle) nous apprenons la présence à Paris de l'honorable J.-A. Chapleau,